

# Berne

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses**

Band (Jahr): **43 (1955)**

Heft 831

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-268571>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

VAUD

## Groupe libéral

Le groupe des femmes libérales de Lausanne s'est réuni, sous la présidence de Mme B. Grossi, pour préparer son activité de l'année. Il a entendu un rapport de Mme Paul Weber, secrétaire-caissière, sur la colonie de cet été; six garçons venant de Mulhouse et de Strasbourg, le plus jeune ayant six ans, choisis par Pro Juventute, parmi des petits Suisses, ont passé huit semaines à St-Cierges, chez Mme Aebi, et s'en sont bien trouvés, puisqu'ils ont tous engraisé de deux kilos.

Le groupe prévoit des entretiens « à bâtons rompus » où seront discutés des problèmes d'actualité, des questions scolaires, professionnelles, etc. Mme Grossi a donné connaissance des grandes lignes de l'Exposition nationale féminine qui se prépare à Zurich pour 1958, sous l'énergique impulsion de l'Alliance de sociétés féminines suisses.

S. B.

Pour soigner

## TOUX et MAUX DE GORGE

prenez la

## POTION FINCK

(formule du Dr. Bischoff)

En vente à la PHARMACIE FINCK & C<sup>ie</sup>  
26, rue du Mont-Blanc, Genève  
au prix de Fr. 1.90 Tél. 32.71.15

BERNE

## Jura bernois

Le 25 septembre, 17 associations féminines jurassiennes avaient convié leurs membres à assister, à Bienne, à la 2<sup>me</sup> Journée jurassienne qui permit d'établir des contacts directs et sympathiques entre les diverses populations de notre petit pays et de faire le point avant l'importante votation pour la collaboration des femmes dans les affaires communales. La journée s'ouvrit par la participation soit à la grand'messe, soit au culte protestant. En fin de matinée, toute la cohorte des représentantes de ces nombreuses organisations jurassiennes et biennoises se réunit au Restaurant Seefeld pour entendre, appuyer et applaudir, l'intéressant, suggestif et spirituel exposé de M<sup>me</sup> Antoinette Quinche, avocate, de Lausanne sur *La femme dans le monde présent*.

Un exposé que M<sup>me</sup> Antoinette Quinche

Un vaste tour d'horizon précise que 140 millions de femmes possèdent les droits politiques. En Europe tous les pays l'ont octroyé, la Suède en tête dès 1862. Seule la Suisse hésite, tergiverse et refuse. Pourtant les preuves sont faites. Le droit de vote n'a nullement changé le caractère particulier de la femme, il n'a aucunement gêné ou transformé les partis politiques. Il a accentué la stabilité de l'Etat, car la femme en général se refuse à se lancer dans les expériences dangereuses des extrémistes. Il n'y a aujourd'hui absolument rien de révolutionnaire à demander certains droits à la plus vieille démocratie du monde. C'est la démocratie même qui justifie le vote féminin.

La situation de la femme au sein de sa famille a changé. 44% des femmes suisses sont seules. Presque la moitié doivent gagner leur vie au dehors. Par force, la femme est mêlée à la vie publique, économique. Elle doit subir les lois qui régissent son travail. Il serait juste qu'elle puisse contribuer à les établir aussi.

L'influence de la femme sera apaisante, elle contribuera à l'établissement de la paix dans le monde.

L'éminente conférencière énuméra les objections que l'on oppose généralement à la requête des femmes, mais les réfuta avec beaucoup de tact et d'esprit.

Elle fut chaudement remerciée par Mlle R. Eguet de La Neuveville, qui présida la séance du matin.

message qui se dégage de ces semaines d'études.

Le monde a considérablement changé: il nous pose des problèmes, on a découvert des sources d'énergie telles qu'il y aura économie d'énergie humaine dans les tâches quotidiennes et au contraire, demande de techniciens et d'intellectuels pour créer et entretenir les machines. Comment orienter les humains incapables de tâches autres que grossières?

La circulation rapide et intense met des groupes humains, encore frustrés, en contact avec des techniques perfectionnées? Comment empêcher que les valeurs de ces civilisations anciennes ne soient perdues sans contre-partie?

Aujourd'hui, une action, pour être effective, doit être exercée par des groupes sociaux importants? Comment guider les individus qui avaient besoin de se mouvoir dans

## Nos suffragistes à l'œuvre

## La position de la femme dans le droit public en Suisse

Exposé présenté à l'assemblée de l'Alliance, le 24 avril 1955 (suite)

## Liberté d'industrie et de commerce

La liberté d'industrie et de commerce est garantie par la Constitution à l'art. 31, garantie qui comprend un minimum de liberté vis-à-vis des restrictions nécessaires de l'Etat; c'est une protection de l'activité privée, du choix et de l'exercice de toutes les professions ou métiers dans toute la Suisse. Ce droit est le même pour les hommes et les femmes. L'épouse peut aussi jouir de cette liberté, mais seulement avec le consentement exprès ou tacite du mari. Si celui-ci refuse, la femme peut être autorisée par le juge à exercer une profession ou une industrie lorsqu'elle établit que cette mesure est commandée par l'intérêt de l'union conjugale ou de la famille. Si la femme mariée n'obtient pas le consentement du mari ou l'autorisation du juge, elle ne peut, suivant la jurisprudence du Tribunal fédéral, se réclamer de l'art. 31.

Si pour exercer une profession ou un métier il faut être en possession d'une patente ou d'un permis, cet exercice doit être accordé aux femmes aussi, du moment qu'elles présentent les diplômes requis. Il en est ainsi pour les professions scientifiques, comme la médecine et la profession d'avocat, considérée aujourd'hui comme une profession définie par l'art. 31, et non plus comme autrefois profession à caractère officiel, professions celles-ci pour lesquelles l'Etat seul décide de l'admissibilité.

Sur le droit de cité de la femme suisse nous ne croyons pas qu'il soit opportun d'allonger, parce que nous connaissons tous très bien la nouvelle loi entrée en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 1953, loi qui a été le couronnement de l'immense fatigue des sociétés féminines suisses auxquelles chaque femme doit être reconnaissante. (à suivre) P. Molo-Rolandi

## Conférence des présidentes à La Neuveville

Le 2 octobre, les présidentes des sections suffragistes suisses se sont réunies, à La Neuveville, pour leur conférence régulière qui, cette fois-ci, était élargie; certaines déléguées, venues à Lugano, étaient admises à y assister. La séance était présidée par Mlle R. Eguet, présidente de la section du Jura bernois. Elle se déroulait dans une confortable salle de cinéma attenante à la poste. Pendant l'entracte de la séance administrative, les autorités de La Neuveville avaient préparé une surprise dans le hall: des jeunes filles, revêtues du gracieux costume de l'endroit — on sait que c'est un lieu plein d'histoire, ont témoignent de nombreux édifices anciens — offraient de superbes raisins du vignoble.



## Le repas officiel

Au cours du fort bon repas qui suivit le bel exposé de M<sup>me</sup> Quinche, les amitiés de se renouer, les liens de se mieux tisser. « La Chanson Jurassienne » de Delémont donna un petit concert charmant et fort goûté.

Une ancienne députée au Parlement espagnol apporta un message de sympathie et d'encouragement. M. le curé Jeanneret, de Bienne, expliqua avec chaleur pourquoi il soutient les efforts des femmes jurassiennes. Il faut accorder à la femme la possibilité d'apporter à la société le bon qu'elle porte en elle; il y a toujours dans la commune des problèmes qui la concernent plus particulièrement.

Mme Choisy, de Genève, présidente de l'Association suisse pour le suffrage féminin, fit part des vœux de toutes les compagnes du pays pour l'heureux aboutissement de la campagne en vue.

Et M. le pasteur Gétaz d'affirmer: Votre cause est juste parce que bonne. Vous irez voter avec votre cœur et votre âme et vous serez écoutées!

## La parole est aux représentants des partis

L'après-midi débutait bien. M. Bindit, préfet de Moutier, présenta les orateurs attendus. C'étaient quatre représentants des partis historiques, dont trois députés qui dirent avec clarté, amabilité, voire regret parfois « Ou en sommes-nous dans le canton de Berne? ».

M. Fl. Imer, juge à la Cour suprême, brossa un tableau très suggestif de la position juridique de la femme, et ce qui fut tenté jus-

qu'ici dans le canton pour augmenter ses droits.

M. E. Giroud, député et secrétaire de la FOMH, analysa l'initiative féministe et présenta le projet au Grand Conseil qui sera prochainement soumis à l'électeur. Il prévoit d'accorder aux communes la faculté d'inclure dans leur règlement, que le droit de vote est reconnu aux citoyennes.

Ce projet va donc moins loin que la demande d'initiative. Pourtant son acceptation aurait une valeur de principe et marquerait une étape. M. E. Baumgartner, député et maire de Bienne, expliqua comment il a été gagné à la cause féministe. Il souligna pourquoi il est indiqué de commencer par la revendication des droits communaux. Partout en Suisse où l'on demandait un droit de vote intégral, il a été repoussé à une majorité écrasante. A Soleure où les demandes étaient limitées — comme elles le seront dans le canton de Berne — on est arrivé à un résultat beaucoup moins décevant. Les 492 communes bernoises présentent des caractères très différents et il est de bonne guerre de laisser à chacune la possibilité de régler ce problème selon son propre jugement.

M. M. Jobin, député et avocat à Saignelégier, étudia les chances de la campagne qui va s'ouvrir, dont il esquissa le processus évolutif.

Et M. le pasteur E. Estienne de terminer cette belle journée en remerciant le Comité jurassien d'initiative, et d'une façon toute particulière sa dévouée présidente, Mlle Eguet. Cette journée a permis la communion de différentes familles spirituelles du pays, afin

les groupes restreints de la famille, de la communauté immédiate et qui se trouvent nantis d'une liberté écrasante?

Comment éviter le choc brutal des cultures humaines qui se rencontrent maintenant dans un monde aux dimensions réduites? Comment empêcher qu'on abandonne hâtivement les contraintes traditionnelles, sans adopter pour autant les contraintes nouvelles des civilisations plus techniques?

Tous ces problèmes ont été créés par les forces nouvelles que les savants ont déchaînées... aux intellectuels de canaliser ces forces, leur devoir est impérieux. Les femmes diplômées des universités ont un rôle particulier à jouer qui découle de leurs caractéristiques: elles ont été formées par l'université, donc elles doivent agir sur le plan international, puisque toutes les recherches universitaires sont à l'échelon universel aujourd'hui.

Elles sont dressées à l'acquisition scientifique des connaissances. A quoi tend la connaissance? A la prévision de l'avenir. Elles sont donc tenues de connaître l'homme et les groupes humains actuels et passés, car les groupes humains sont diversement colorés par leurs divers systèmes de valeur et, afin de ne pas laisser disparaître les valeurs fines et supérieures, il faut les connaître pour les préserver.

Enfin, elles sont femmes, elles ont toutes une mission d'éducatrice; elles sont chargées de ménager les transitions entre le passé et l'avenir et de respecter partout le milieu, le paysage particulier où le monde nouveau doit s'élever. Nous femmes, avons la mission d'établir une charnière entre le passé et l'avenir, c'est à nous de préserver les trésors du passé et d'inventer les solutions de l'avenir.

Nous nous excusons de cette analyse sque-

BERNE

## Groupe romand

Pour sa première réunion de la saison, au début de septembre, le groupe féministe romand de Berne a eu le grand privilège d'entendre Mlle J. Bardet, assistante de police à Lausanne. Privilège certes, car peu de femmes peuvent se vanter d'apporter à leur auditoire une expérience aussi directe et variée. Tout ce qui, dans le travail de la police, concerne les femmes, les enfants et la famille, passe entre les mains de l'assistante de police — des querelles de palier et du vol à l'étalage, à la prostitution, les atteintes aux mœurs et les enlèvements de mineurs. Si ce métier a passé et passe encore pour peu féminin, il suffit d'entendre Mlle Bardet pour se rendre compte que, si c'est un des plus durs qu'une femme puisse exercer, c'est aussi un des plus beaux et des plus attachants et que, pour y réussir, il faut avoir non seulement « la tête froide, mais aussi le cœur chaud et y rester féminine jusqu'au bout des ongles! »

Mais, selon Mlle Bardet, il ne suffit pas de se pencher sur des cas isolés et d'essayer de replâtrer un mal déjà fait, il faut tenter de l'empêcher. Tant que chez nous les femmes — et surtout les femmes seules — seront si mal défendues, ce que les faits démontrent chaque jour, on ne pourra pas grand chose, et seul le droit de vote permettra de créer la protection qui nous manque. Une telle affirmation, de la part d'une personne si bien placée pour voir la vie en face et non derrière les murs de son confortable salon, ne peut que donner un renouveau d'énergie et de courage à toutes celles qui luttent pour l'amélioration du sort de la femme suisse.

Ainsi préoccupé du sort de la femme suisse, le groupe a consacré sa réunion d'octobre à l'étude des programmes que les différents partis ont établis en vue des prochaines élections au Conseil National. Car, en attendant de pouvoir nous occuper nous-mêmes de nos propres intérêts, selon les méthodes qui nous sont propres, force nous est de nous contenter d'examiner comment ces partis se les représentent et comment ils les satisfont. Las! après avoir entendu plusieurs exposés, parfois très fouillés, et après nous être rendus compte que bien peu de chose de notre vie nationale échappe à la vigilance et à la sollicitude de nos politiciens, nous avons dû convenir que la femme et ses préoccupations tiennent très, très peu de place dans les pensées de ces messieurs.

Ils auraient dès lors mauvaise grâce à se plaindre si nous leur rappelons, quelquefois un peu trop énergiquement à leur gré, que la femme suisse aussi est une personne et qu'elle entend être traitée comme telle.

M. C.

de regarder ensemble dans la même direction.

M. A. C.



Le grand spécialiste du

TAPIS

P. KÖNIG & C<sup>ie</sup>Galerie Ste-Luce - Bâtiment Ciné Rex  
Bas du Petit-Chêne Lausanne

lettique, imposée par le manque de place, au lieu du discours direct, profond, imagé, plein de suggestions constructives qui nous fut offert. Des applaudissements nourris, des paroles senties de Mlle A.-M. Du Bois remercièrent Mlle Préaux et, au cours du repas qui suivit, à la Bonne Auberge, M. le vice-recteur Wenger, représentant l'Université, sut dire l'impression que lui avait faite un tel exposé définissant exactement la position présente des intellectuels.

Mme Henri dit encore, à Mlle Keller, la reconnaissance que lui voue l'Association suisse, puis chacune emportant quelques fleurs des corbeilles, si artistiquement composées par notre botaniste, présidente genevoise, Mlle Vautier, on s'en fut, pour se retrouver au thé d'adieu de La Bergerie.

A l'an prochain, sur le Rhin, où la section de Bâle nous invite.

## ... A GENÈVE

Pour vos déménagements,  
pour vos voyages,  
adressez-vous à nos annonceurs:

Déménagements et Voyages

**NATURAL LE COULTRE S. A.**

Grand-Quai 24 Tél. 25 12 55 Genève

**BROSSERIE W. SCHUBNELL**

Brosserie pour la toilette et le ménage  
6, rue Winkelried - Genève - Téléph. 32 20 73

Un chapeau  
de **Marleine**  
de Haute-Mode  
Cité 1 - 1<sup>er</sup> ét.  
vous rendra plus jolie et vous fera plaisir

**OPTIQUE MODERNE**  
ALBERT KRAUER GENÈVE  
OPTICIEN DIPLOMÉ MAITRISE FÉDÉRALE  
RUE DU MT-BLANC 8

Choisissez à coup sûr,  
choisissez...  
**Westinghouse**  
La machine à laver automatique idéale  
et l'armoire frigorifique PARFAITE  
AGENCE OFFICIELLE POUR GENÈVE  
**BORNET S. A.**  
8, rue de Rive - Téléphone 25 02 50  
Le spécialiste de tous appareils ménagers

**LA MAISON DU THÉ**  
Importe directement ses réputés 1, Tour de l'Île - Genève  
DIXON'S CRYLON TEAS Service à domicile

**LAINES ET BAS  
DURUZ**  
CROIX-D'OR 7 - GENÈVE  
ARTICLES DE BÉBÉS

Le beau linge durable s'achète à  
**LA LINIÈRE**  
3, RUE DU RHÔNE, GENÈVE  
Linge de maison  
Même un budget limité permet d'acquérir  
un **trousseau de qualité.**  
Choix immense pour tous les goûts.  
Exécution de broderies main et machine.

## Lauréates de la Bourse Elin Wägner

Avec un retard dont nous excusons, nous annonçons ici le nom des lauréates de la Bourse Elin Wägner en 1955: Mme Asta Ekenvall (Suède), spécialiste dans l'histoire de l'idéologie, et Mme Chie Nakane (Japon), une anthropologue. Chacune reçoit une somme de 5000 couronnes suédoises pour ses recherches.

La fondation Elin Wägner subventionne des recherches sur la situation de la femme,

Si notre journal vous intéresse...  
aidez-nous à lui trouver des abonnés

## PUBLICATIONS REÇUES

«... Ce que nous appelons aujourd'hui un journal n'a que de lointains rapports avec ce que cela fut. Selon le mot de Barrès, sur une certaine presse brillante et spirituelle, «il faut aller rire ailleurs». Les journalistes sont maintenant des techniciens qui exercent un métier à la fois complexe et précis, et ils ont de moins en moins la tentation de se croire littérateurs. De savantes machines halètent auprès d'eux et vomissent des informations contradictoires provenant des quatre coins du monde. Ils les trient et les malaxent. L'essentiel du journal sera le résultat de cette alchimie... Au début du XX<sup>e</sup> siècle, l'information était accessoire. L'important, c'était la chronique, le feuilleton, le commentaire, la polémique...»

Où toujours-nous ces lignes singulièrement pertinentes et, toutes proportions gardées, vraies aussi pour notre journal féministe? Dans le volume consacré à «Mon Paris et ses Parisiens», intitulé *Pigalle 1900*. Ce quartier, aujourd'hui fréquenté par les amateurs de plaisirs faciles fut, il y a un demi-siècle, habité par des peintres, des poètes et une société bourgeoise ou patricienne artiste et lettrée. Ces hôtes d'alors évoqués, au long des rues et des places, par André de Fouquières, resuscitent la «belle époque». Les renseignements, les anecdotes recueillis dans ce volume, sont une mine précieuse de renseignements sur les artistes et les écrivains et suggèrent des comparaisons, des réflexions, comme celle que nous citons plus haut. Sous son apparence légère, ce livre captivant est un véritable document.

André de Fouquières. *Pigalle 1900*. Ed. Pierre Horay, Paris.

au cours de âges et à travers le monde. La première lauréate se propose d'étudier les aptitudes féminines, en vue des activités diverses, dans l'hémisphère occidental et l'évolution, depuis l'antiquité, du statut féminin. Tandis que l'anthropologue japonaise fait des recherches dans des populations du nord de l'Inde.

Nous croyons savoir qu'Elin Wägner souhaitait orienter des études féminines du côté des communautés à système matriarcal, afin d'éclairer un peu ce domaine obscur de l'histoire humaine. A ce propos, nous signalons, à celles que le sujet intéresse, un article d'Uberto Pestalozza sur le *Matriarcat méditerranéen*, article bref, mais pourvu d'une bibliographie abondante et récente.

Diogène, N° 12 (1955), chez Gallimard.

Aux mêmes éditions et, cette fois, préfacé par André de Fouquières, la «belle époque» nous est présentée par Cléo de Mérode, artiste de la danse, qui était alors en pleine gloire. Cette étoile n'a pas inventé son pseudonyme, elle descend vraiment de la famille belge des Mérode, bien connue dans l'histoire de ce pays.

Les souvenirs que Cléo de Mérode a réunis, introduisent le lecteur dans le milieu particulier des élèves danseuses à l'Opéra, dès leur plus jeune âge; on voit défiler des professeurs, des artistes, des directeurs, des compositeurs, des musiciens... et des admirateurs. Les récits s'enchaînent comme un roman — peu d'existences ont été aussi remplies — ils franchissent les deux guerres et témoignent de la transformation si rapide de la vie artistique parisienne. Cléo de Mérode n'a pas seulement enchanté des générations de spectateurs, mais elle possède une sorte d'équilibre intérieur, une personnalité qui s'impose aussi au lecteur. Nul doute qu'il ne goûte vivement cet ouvrage.

Cléo de Mérode. *Le Ballet de ma Vie*. Ed. Pierre Horay, Paris.

## ÉMISSIONS RADIOPHONIQUES

... le lundi, de 13 h. 55 à 14 h. 15 :

## LA FEMME CHEZ ELLE

Cette émission d'Yvonne Salagnac aborde tous les problèmes qui peuvent intéresser les mères de famille, les maîtresses de maison, les femmes qui ne travaillent pas au dehors, et leur apporte aussi des informations sur la vie des autres femmes.

... le mercredi, de 18 h. 40 à 18 h. 55 :

## ENFANTS EN DANGER

(Tous les quinze jours, première émission : mercredi 5 octobre).

Yvette Z'Graggen conduira une enquête sur les moyens mis en œuvre pour aider les enfants, moralement abandonnés ou handicapés psychiquement ou physiquement, à conquérir une vie normale.

... le samedi, de 14 h. à 14 h. 30 :

## ARC-EN-CIEL

(Tous les quinze jours, première émission : samedi 15 octobre).

Réalisée sous forme de magazine par Denise Kreis, cette émission fait alterner des rubriques très diverses : «Leurs compagnes», «Le lexique juridique», «La mode en croquis», «Le petit itinéraire civique», «Le

## CANTON DE VAUD

Dentelles et nappes de Gruyère  
Toiles et tissages à la main  
**Art Rustique Suisse**

**H. CUÉNOUD**

Av. du Théâtre 1  
vis-à-vis du Théâtre  
Tél. 22 31 20  
Lausanne

Travail artisanal du pays  
Dresses paysannes  
Pailles tissées  
Poteries et bois sculptés  
Grand choix de foulards imprimés  
avec plan de Lausanne et autres  
Santons suisses et valaisans

Spécialité: La fiche comptable

**Imprimerie Th. Eberhard**



LAUSANNE  
Terreaux 8  
Téléphone 223383

Pour vos Mesdames **CORSETS BABY**

La maison spécialisée  
vous rendra la taille fine et souple  
Sur mesure - Réparations - Transformations  
**M. Auras-Rossier** - Ancien-Port 6 - Vevey

**Parfumerie de l'Etoile**

Soins de beauté - Manucure  
30, rue des Deux-Marchés - VEVEY  
Mlle J. GUERRY Tél. 5 11 37

**RESTAURANT DU PORT  
ROLLE**

E. LARPIN  
Spécialités filets de perches  
Friture. - Vins 1<sup>er</sup> choix

livre du mois», «Femmes au balcon du temps», «Les lettres» de Suisse et de l'étranger, «Les billets» d'écrivains suisses, «Le concours». Faites-nous part, mesdames, si l'occasion vous est donnée de suivre l'une ou l'autre de ces séries, de vos réflexions, de vos suggestions, de vos critiques. Les unes et les autres seront toujours les bienvenues.

Radio-Genève

Direction des émissions parlées

## CARNET DE LA QUINZAINE

## Mardi 8 novembre

Delémont: Hôtel de Ville, Salle des Assises, 20 h. 30 — Assemblée pour le suffrage féminin, conférence de M<sup>e</sup> Ant. Quinche, avocate: *La femme dans le monde présent*.

Berne: Salle de conférences de l'Eglise française (Zeughausgasse), 20 h. 30 — Groupe suffragiste romand et Section romande des samaritaines: *L'accouchement sans douleur*, causerie du Dr Rossel, chef de clinique à la Maternité de Lausanne.

Genève: A la Bonne Auberge, boul. G.-Favon 19, 20 h. 30 — Séance convoquée par *Jeunesse et Loisirs*, sous la présidence du Dr Girod. Exposés de M. le prof. Rochedieu, *Influence de l'image sur l'enfant*, et de M. Perret, dir. de l'Office des mineurs à Neuchâtel, *La carte d'identité obligatoire pour les jeunes*.

## Jeudi 10 novembre

Genève: *Union des femmes*, 22, rue Et.-Dumont, 16 h., *Thé mensuel*. — 16 h. 45, *séance musicale* donnée par Mme Nelly Tur-tach, cantatrice. Au piano, Mme Pascalis.

## Dimanche 20 novembre

Genève: Cinéma Rialto, 10 h. du matin — Séance cinématographique organisée par la Chaîne des mères. *La Porte de l'Enfer*, film japonais en couleurs, grand prix du Festival de Cannes.

## Mercredi 29 novembre

Genève: A la Bonne Auberge, boul. G.-Favon 19, 20 h. 30 — Séance organisée par *Jeunesse et Loisirs*, sous la présidence de M. le juge Barde. Exposés de M<sup>rs</sup> Grandjean, qui exposera le point de vue du Département de justice et police; et de M. Patry, le point de vue du public.



Bien acheter,  
c'est épargner

dans les **PATES**  
exigez **ROLLE**

IMPR. NATIONALE - Rue A.-Vincent 10, Genève

*Une maison de classe*  
consacrée uniquement à la mode féminine, masculine et enfantine  
*Bon Genre*  
34, Marché NOUVEAUTES Tél. 25 62 00

Qui veut concourir ?

## Trouvez-lui un nom !

Nos lectrices connaissent bien l'Ouvroir de l'Union des Femmes, à Genève; elles voient son annonce dans presque tous nos numéros et nous espérons qu'elles en connaissent le chemin.

Elles n'ignorent pas non plus que la fondatrice de notre journal fut l'initiatrice de l'Ouvroir, qui nous intéresse ainsi à bien des titres.

Il ne s'agit pas du tout de le débaptiser, mais certaines personnes jugent que l'appellation usuelle est longue et sévère. On vous propose donc de participer à un concours d'idées afin de lui trouver une sorte de prénom, une enseigne brève et gaie qui évoque-

rait joliment ce qu'il est: un atelier spécialisé dans la confection des vêtements d'enfants et de la lingerie.

Cherchez donc, mesdames, et envoyez, avant le 20 novembre, à l'Ouvroir de l'Union des Femmes, rue de la Fontaine 9, Genève, vos réponses signées d'une devise; votre lettre contiendra une seconde enveloppe fermée, dans laquelle vous aurez inscrit votre nom et votre adresse et sur laquelle vous répéterez la devise.

Le comité de l'Ouvroir, qui fonctionnera comme jury, offre à l'heureuse gagnante cinquante francs de prix à prendre en marchandise, au magasin.

**LOUIS KUHNE & C<sup>ie</sup>**  
PORCELAINES & CRISTAUX  
17, RUE DU MARCHÉ (MOLARD)  
GENÈVE  
TÉLÉPHONE 24 03 62